



LANDESKRANKENHAUS FELDKIRCH

JAHRESBERICHT 2018

SCHULE FÜR GESUNDHEITS- UND KRANKENPFLEGE

Leiter: DGKP Mag. Dr. Guntram Rederer

Sekretariat: Belinda Rohrer
Carmen Loacker
Günther Senoner

Website: www.krankenpflegeschulen.at

Personalbesetzung zum 31. 12. 2018

Ärztlicher Leiter:	Dr. Edgar Ludescher
Stv. Schulleitung:	DGKP Dr. Kurt Vonblon, Bakk.
Leitung Diplomausbildung:	DGKP Mag. Dr. Guntram Rederer
Leitung Pflegefachassistenz:	DGKP Mag. Dr. Guntram Rederer
Leitung Pflegeassistenz	DGKP Mag. Dr. Guntram Rederer
Leitung SAB Intensiv:	DGKP Veith Brüggemann, BScN
Leitung SAB OP:	DGKP Lydia Steiner, Bakk., MEd
Leitung MAB OP- und Gipsassistenz:	DGKP Dr. Kurt Vonblon, Bakk.
Administrator:	DGKP Jürgen Bachmann, BScN
Administrator Praxis:	DGKP Gerhard Bauer
Leitung Wohnheim:	Ingrid Weichselbraun
Technischer Dienst:	Franz Dönz, Pero Nikic

Bericht

Die fixen Bildungsbausteine der Pflegeschule Feldkirch sind die 3-jährige Diplomausbildung, die 2-jährige Ausbildung in der Pflegefachassistenz und die 1-jährige Ausbildung in der Pflegeassistenz. Die Sonderausbildungen in den Sparten Intensiv-Anästhesie und OP sowie die Ausbildung zum OP- und Gipsassistent ergänzen das Bildungsangebot. In Kooperation mit der Arbeiterkammer Vorarlberg wird berufsbegleitend am Abend ein 2-jähriger Pflegeassistenzlehrgang durchgeführt. Weiters ist die Pflegeschule Feldkirch im Auftrag der Vorarlberger Landesregierung als Nostrifikationsbehörde für ausländische Pflegepersonen tätig und führt die jeweiligen Ergänzungsausbildungen durch.



Sechs Kombi-Studenten des Lehrganges 2014 H konnten am 16. März 2018 an der UMIT in Hall ihren „Bachelor of Science in Nursing“ und ihr Diplom „Gesundheits- und Krankenpflege“ in Empfang nehmen. Es ist nach 2016 bereits das dritte Mal, dass Studenten des Kombistudiums der Pflegewissenschaft ihre Ausbildung erfolgreich abschließen konnten.

17 Diplomandinnen und sechs Diplomanden des dritten Frühjahrsdiplomlehrganges konnten stolz und voller Freude ihr Abschlussdiplom durch Landtagspräsident Mag. Harald Sonderegger und der Klassenvorständin Sabrina Halbeisen entgegennehmen. Die Diplomverleihung fand am 2. März 2018 im Panoramasaal des Landeskrankenhauses Feldkirch statt.

Des Weiteren schlossen 36 Diplomandinnen und neun Diplomanden des Herbstlehrganges 2015 im September ihre Pflegediplomausbildung ab. Voller Freude und Stolz konnten sie ihr Diplom von Landtagspräsident Mag. Harald Sonderegger, Direktor Dr. Guntram Rederer und ihrer Klassenvorständin Swapna Nami im Rahmen eines großen Festakts im Landeskonservatorium Feldkirch entgegennehmen

Bereits nach einem Jahr an der Gesundheits- und Krankenpflegeschule Feldkirch konnten am 6. April 2018 27 Pflegeassistenten ihr Zeugnis in der Hand halten, das sie sehr stolz von Landtagsvizepräsidentin Martina Rüscher und Klassenvorständin Sabina Smodek entgegennehmen konnten. Die Verleihung fand im festlichen Rahmen im Panoramasaal des Landeskrankenhauses Feldkirch statt.

Zusätzlich schlossen im Mai 2018 18 Absolventen der Sonderausbildung Intensiv-Anästhesie ihre Zusatzausbildung ab. Die Diplome wurden durch Dr. Gerald Fleisch und den Lehrgangsleiter Hermann Kollreider überreicht. Die Diplomverleihung fand im feierlichen Rahmen im Panoramasaal des Landeskrankenhauses Feldkirch statt.

Erstmals haben im September 2018 im Rahmen einer Kooperation mit der Fachhochschule Vorarlberg 29 Studentinnen und Studenten des neuen Pflegebachelorstudienganges ihre Ausbildung an unserer Schule begonnen. Das fachpraktische Training wird von den Lehrern der Krankenpflegeschule in unseren Räumen durchgeführt.

Die Bildungsreise mit dem Lehrgang 2015 F führte im Februar nach Prag. Den Lehrgang begleiteten Sabrina Halbeisen (Klassenvorständin) und Dr. Kurt Vonblon (Stellvertretung). Auf dem Programm stand neben einer Stadtrundfahrt auch der Besuch von zwei Museen.

Die Absolventen des Herbstkurses 2015 H besuchten im Rahmen ihrer Bildungsreise im September ebenfalls die Stadt Prag. Begleitet wurde der Lehrgang durch die Klassenvorständin Swapna Nami und den Stellvertreter Kurt Vonblon. Die Schüler machten eine geführte Stadtrundfahrt mit anschließendem Stadtrundgang durch Prag und besuchten das „Museum of Senses“, ein interaktives Museum zum Thema Wahrnehmung.

9 SchülerInnen des 2. Ausbildungsjahres absolvierten ein Auswärtspraktikum an diversen Krankenhäusern in Österreich und Deutschland. Mit neu gewonnenen Erkenntnissen und vielen Eindrücken über das in- und ausländische Gesundheitswesen kamen sie zurück.

Am 23. Februar 2018 feierte die Gesundheits- und Krankenpflegeschule Feldkirch ihr 50-jähriges Jubiläum. Zum großen Jubiläumsakt im Panoramasaal des Landeskrankenhauses



Feldkirch blickte Direktor Dr. Rederer auf die Anfänge zurück. Neben zahlreichen Ehrengästen gratulierte zum runden Geburtstag auch Soziallandesrätin Katharina Wiesflecker, Landtagspräsident Mag. Harald Sonderegger sowie der Feldkircher Bürgermeister Mag. Wilfried Berchtold.

Nach dem 50-jährigen Jubiläums-Akt öffnete die Pflegeschule Feldkirch am Nachmittag ihre Pforten für die Bevölkerung für die alljährlich stattfindende Info-Lounge. Das Schulteam stand über 470 interessierten Personen Rede und Antwort bezüglich Ausbildung, Fortbildung und Aufstiegsmöglichkeiten.

Der Bifo-Nachmittag am 19. Oktober 2018 vermittelte einem großen Kreis von Pflichtschulabgängern gezielt Informationen über die Diplom-, Pflegefachassistenten- und Pflegeassistentenausbildung an der Pflegeschule Feldkirch als zukünftige Berufsoption.

Mehrere StudentInnen der UMIT Hall und der FHG Innsbruck absolvierten ihre Praktika an unserer Schule. Zudem hielten mehrere Interessierte am Lehrberuf einen Schnupperunterrichtstag ab.

Verschiedene Mitarbeiter der Schule befinden sich in Ausbildung. Zwei LehrerInnen absolvieren derzeit ihr Bachelorstudium „Pflegerwissenschaften“ an der UMIT in Hall. Drei Lehrer absolvieren ihr Masterstudium.

Außerdem wurden berufsbezogene Kongresse und Seminare von unseren Mitarbeitern besucht, um die Wissensvermittlung mit aktuellen Themen und neuen Erkenntnissen zu ergänzen.

Als Direktor der Schule danke ich dem gesamten Team für die großartige Mitarbeit!

Dr. Guntram Rederer
Schulleitung

Vorträge / Publikationen / Wissenschaftliche Arbeiten / Unterrichtstätigkeit

Verschiedene Personen unserer Schule sind als Referenten an außerschulischen Organisationen tätig: Connexia Pflegefortbildungsinstitut Bregenz, Arbeiterkammer Vorarlberg, Rotes Kreuz, Hermes Schule, Landeskonservatorium und Landesberufsschule Feldkirch
